



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

IMPULSA IEQ ACCESO A LA INFORMACIÓN

Por Redacción

Del 13 de abril al 28 de mayo del presente año, la Unidad de Acceso a la Información Gubernamental del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), atendió 22 solicitudes de acceso a la información de ciudadanos, dijo el titular de la Unidad y Secretaria Técnica de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información, Isabel Medina Colín. Durante la sesión ordinaria de dicha comisión permanente, la Secretaria Técnica rindió un informe en el que señaló que del total de solicitudes recibidas, 13 ya fueron atendidas, 8 se encuentran en trámite y una fue remitida a otra dependencia. Destacó que las solicitudes más frecuentes tienen que ver con el financiamiento a los partidos políticos, los estados financieros de los partidos, los resultados electorales, informes y propaganda de las fuerzas políticas, ejercicio presupuestal del Instituto, entre otros. En ese sentido, la también Coordinadora Jurídica dijo que las áreas más solicitadas son la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y la Dirección General. Durante su informe, Medina Colín destacó la elaboración del Reglamento de la Comisión permanente, a través del cual se creó un procedimiento para la recepción, registro y solicitudes de información de manera más expedita. En la sesión estuvieron presentes el Presidente del Consejo General e Vocal de la Comisión, José Vidal Uribe Concha; el Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera; la Vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú; el Consejero Alfredo Flores Ríos; el Director General del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el Representante del PAN ante el Consejo General, Martín Arango García. (AM p. 5)

LA BANQUETERA

Redacción

Toda una serie de actividades que pretender abonar la democracia queretana realizará mañana viernes el Instituto Electoral de Querétaro en el municipio de San Juan del Río, y como está previsto para nada fue invitado el alcalde de esta demarcación Fabián (el inefable) Pineda, no hace falta su presencia. Hoy que está de moda salir a los municipios a sesionar fuera de la capital queretana, el IEQ hace lo propio. Para en pesar su sesión ordinaria la llevará a cabo a las 11 de la mañana en las instalaciones de la Asociación de Industriales de San Juan del Río que encabeza Armando Sinecio, ex secretario de Agricultura en el sexenio de Mariano Palacios Alcocer. En esta sesión se conocerán los informes del presidente del IEQ, del Secretario Ejecutivo, así como del Director General, al mismo tiempo se presentarán los estados financieros de los partidos PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Verde Ecologista, todos ellos correspondientes al cuarto trimestre del 2012. También el IEQ, en una tarea de auto vigilancia, votará el acuerdo del Consejo General por lo que se aprueba el dictamen que emite la Comisión de Transparencia y Acceso a la información, por lo que se somete a consideración del Consejo los lineamientos en materia de transparencia y Acceso a la Información. Paralelamente el IEQ (que pretende desaparecer la iniciativa presentada por el senador Ernesto Cordero y que de alguna forma le costara la cabeza de la coordinación blanquiazul en la Cámara Alta) efectuará una serie de actividades cívicas que pretender impulsar la democracia en la entidad. (C.p.3)

CARTA DE FELICITACIÓN

Se publica carta de felicitación del IEQ al Periódico *El Informador en La Política*, que atiende y dirige Joaquín San Román Novoa, en su edición No. 2. (El Informador en La Política, p. 6)



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

SE PRONUNCIA EL PRD A FAVOR DE CANDIDATURAS CIUDADANAS

Por Norma Ayala

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado se pronunció a favor de las candidaturas ciudadanas, siempre y cuando dentro de la reforma política electoral se contemple la fiscalización de recursos a los candidatos independientes; así como la eliminación de candados que puedan impedir una participación real de la ciudadanía en los procesos electorales, aseguró al dirigente estatal del instituto político, Carlos Lázaro Sánchez. Comentó que el PRD tanto a nivel nacional como local, espera que la Reforma electoral quede terminada antes de la conclusión de este primer semestre, quedando incluida en ella mayores espacios para la participación ciudadana, ya que en la aprobación de candidaturas ciudadanas que se dio recientemente en el Congreso Local no quedaron sus reglas definidas claramente. "La reciente apertura del congreso con la aprobación de las candidaturas ciudadanas que tienen que ver con una aspecto federal y el reciente sometimiento del reglamento en el IEQ sobre el plebiscito y referéndum y la consulta ciudadana, son temas que tienen que ampliarse, ya que han quedado muy lejos de lo que quiere todavía la ciudadanía". (EUQ p.4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PONDRÁN CANDADOS A INDEPENDIENTES

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- A fin de que las candidaturas independientes no pierdan su esencia, los diputados buscarán en la reglamentación local los mecanismos que sirvan de candados para evitar que ex militantes de partidos políticos se registren como candidatos por esa vía, explicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo parlamentario del PRI. La inquietud surgió, dijo, por una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que resolvió recientemente que no se le puede negar la oportunidad de registrarse como candidato ciudadano, a quien renuncie de un partido político. Lo cual preocupa al diputado, pues dijo que iría en contra de la intención con que nacen las candidaturas independientes. Confió en que quienes sean candidatos tengan ideas innovadoras que realmente atraigan a los electores para incentivar la participación "es importante desterrar y disminuir los conflictos al interior de la política, ya que esto incentiva la participación del electorado", señaló el diputado. (DQ p.1)

LA REFORMA POLÍTICA EN CONTRA DE AUTORITARISMOS

Por Luz del Carmen Romero

El Presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, señaló que el desafío de la reforma política electoral es que haya una participación ciudadana activa, que acabe con el autoritarismo de los diversos ámbitos de gobierno. "En esta reforma política electoral, el PRD participará con convicción en los trabajos para lograr una reforma política profunda, una reforma que ponga fin a la disfuncionalidad de instituciones, la cual ha generado altos índices de autoritarismo, opacidad e impunidad en diversos ámbitos del gobierno mexicano". El dirigente del PRD en la entidad dijo que el partido propone el facilitar la participación de la sociedad a través de las candidaturas ciudadanas, de las consultas ciudadanas y de la renovación al mandato popular, que acabaría con el sistema de sobre representación que ha favorecido a la gran mayoría. (N-Síguelo p.3)



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

PRESENTA "GAVILÁN" RECURSO ANTE TEPJF

Por Jorge Vargas Sánchez

El perredista Juan Gabriel Olvera Gutiérrez ya radicó en el Ayuntamiento de El Marqués un recurso legal, demandando se le instale como regidor propietario. Según el tratamiento que tiene este tipo de litigios, la autoridad municipal debe de notificarle al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ha recibido este recurso, que se llama Juicio de Protección de los Derechos Políticos y Electorales, y explicar por qué el asunto no ha sido abordado por el Ayuntamiento en Pleno. Al informar lo anterior, el presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que Olvera Gutiérrez sostiene su demanda en una jurisdicción en la materia que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en 2011. Según la interpretación legal que el dirigente político hizo del caso, la autoridad municipal de El Marqués ni siquiera tendría que tomarle la protesta a Olvera Gutiérrez, sino simplemente instalarlo. De modo contrario, agregó, los actos jurídicos siguientes que celebre el Ayuntamiento de El Marqués podrían ser impugnados, simplemente porque éste no está integrado totalmente. El asunto del regidor perredista, quien no asumió en octubre de 2012, por estar litigando un pleito judicial del que recién fue absuelto, iba a ser abordado por la autoridad municipal en Sesión de Cabildo el miércoles de la semana anterior, pero no lo hizo. (PA p.4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

CON BRAULIO EMPATAMOS: RENTERÍA

Por Ana Cristina Alvarado

Ex director del ICADEP, Carlos Rentería dijo que con Braulio no hubo estructura de partido, aunque se consiguieron triunfos. El periodo de Braulio Guerra en el PRI "fue un empate" ya que no hubo estructura de partido y no hubo malos resultados, dijo Carlos Rentería ex presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político Filial Querétaro. "En la estructuración Landeros va bien, va muy acelerado, la siguiente etapa es la estrategia hacia dónde vamos". (N–Síguelo p.2)

PRD

PROTECCIÓN DEL PRD A REGIDORA SI SE ALINEA: ST REGIDORA DEBE ACUDIR A LA JUSTICIA: CST

Por Enrique Zamudio

Carlos Sánchez Tapia, dirigente del PRD, afirmó ayer que este instituto político en Querétaro protegerá a la regidora de El Marqués, María Alba Sánchez Almaraz, sólo si se alinea al mandato del Comité Directivo Estatal. Ello, en respuesta a la denuncia de la Regidora perredista María Alba Sánchez, por supuestas llamadas de extorsión por parte de gente a fin al ex candidato a la alcaldía de El Marqués, Gabriel Olvera Gutiérrez. (N p.1, 3)

TRABAJÉ PARA LA ADMINISTRACIÓN, NO PARA ZAPATA: LÁZARO

Por Luz del Carmen Romero

Negó Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente del PRD en la entidad, que haya sido empleado de Antonio Zapata, presidente de Corregidora y que fue un robo lo que se le hizo a colonos de Vista Hermosa. "Fui servidor público del municipio por más de 10 años en el cual no llegué en su administración como él lo comenta". (N-Síguelo p.3)





JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RIGOR VS MALOS POLICÍAS: PEPE

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- El gobierno del Estado será implacable contra los policías acusados de violación en el municipio de Corregidora, pues es una situación que agravia a todos los queretanos, advirtió el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, quien reiteró que se aplicará todo el peso de la ley contra estos y cualquier funcionario que desvíe su labor. "Todo el peso de la ley absolutamente para cualquier persona, máxime si es de un cuerpo policiaco, si es de alguna institución garante o que debe ser garante de la seguridad; que se desvía de estos principios y preceptos a los cuales debe servir y debe de honrar, se desvía, pues aplicaremos todo el rigor de la ley", enfatizó. Dijo el mandatario que ha dado instrucciones precisas tanto al secretario de Gobierno como al procurador de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, para que se cumpla este cometido. Y actuaremos así, dijo, en los casos de cualquier corporación "en este caso se habla de los policías del municipio de Corregidora; pero de cualquier corporación y en cualquier momento". (DQ principal)

N: APOYO AL COMERCIO LLAMA JC A RESPETAR EL TIANGUISMO

Por Noticias

El Gobernador José Calzada Rovirosa llamó ayer a respetar el tianguismo, como una actividad comercial: "Pepe Calzada es amigo y aliado de los comerciantes", dijo, en una comida con la Fecopse para reconocer a la mujer, a la que asistió acompañado de su esposa, Sandra Albarrán. (N p.1)

AM: PIRATEAN MIL 500 MDP A EMPRESAS ELÉCTRICAS

Por Víctor Hugo González Hernández

La Conferencia Nacional de Asociaciones de Comerciantes de Materia y Equipo Eléctrico (CONACOMEE) reportó que anualmente en Querétaro 2 mil comerciantes de material eléctrico legalmente establecidos pierden mil 500 millones de pesos debido a la competencia desleal y el contrabando de productos pirata. "Tenemos pérdidas aquí en el estado de Querétaro por mil 500 millones de pesos. Nada más en San Juan del Río se tiene un dato estimado de 300 millones de pesos en el tema de piratería; principalmente en cartuchos, fusibles, extensiones, contactos dúplex", reveló Alberto Larios Segura, presidente del Consejo Consultivo de CONACOMEE. Recordó que entre octubre y diciembre, por ejemplo, los queretanos comparan extensiones eléctricas navideñas de procedencia dudosa, que solo funcionan unos meses y representan un riesgo. (AM principal)

C: LA SEGURIDAD SE SIRVE Y SE HONRA: PEPE

Por Irán Hernández

Si se comprueba responsabilidad se aplicará todo el rigor de la ley en contra de los cuatro policías de Corregidora que fueron separados de su cargo por ingerir bebidas alcohólicas en horas de trabajo y presuntamente violar a una persona, indicó el mandatario estatal, José Calzada. (C.p.1)



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

PA: HACE AGUA TRIBUNAL

Por Ulises Villar

Más de 900 expedientes del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro terminaron dañados a causa de las fuertes lluvias que se registraron el fin de semana pasado, ya que dos bodegas que rentaba la dependencia para almacenar estos documentos no aguantaron las fuertes granizadas del viernes y el sábado, por lo que el agua se desbordó y chorreó al interior del inmueble, dañando documentos de juicios desde el año 1998 al 2004, informó Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado. "Ante la eventualidad de la propia naturaleza por la granizada del sábado, se colapsó parte de los canales del desagüe; se taparon por el cúmulo de granizo e hizo que se desbordaran las aguas de los rieles, chorrearon y se alcanzaron a fastidiar más de 800 a 900 expedientes". De acuerdo con el magistrado presidente, se tuvo que actuar de manera inmediata para salvar los expedientes que terminaron mojados, poniéndolos a orear y aplicándoles un tratamiento químico para evitar contaminación por hongos y moho. (PA p.1)

EUQ: IMPULSAN INVERSIÓN FRANCESA EN EL ESTADO

Por Lucero Almanza

Para este año, se tienen previstos cuatro proyectos de inversión francesa en Querétaro, en los sectores automotriz y aeronáutico, informó el presidente de la Cámara Franco-Mexicana de Comercio e Industria, Alfred Rodríguez. Destacó el interés que existe de empresarios del país europeo, de impulsar y fortalecer las relaciones de negocio e inversión en el estado. "Hay muchas empresas muy interesadas, así que creo que este año va a haber nuevos anuncios", dijo. Entrevistado durante un encuentro entre empresarios de la comunidad francesa en Querétaro con autoridades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Rodríguez indicó que actualmente hay alrededor de 50 compañías francesas en la entidad, de los sectores de aeronáutica, agroalimentario, biotecnológico, automotriz, asegurador, entre otros. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

BUSCARÁ LEGISLATURA ESTAR MÁS CERCA DE CIUDADANOS PLANEAN PROGRAMA INSTITUCIONAL

Por Candhy Escalante

Como parte de las reuniones entre los integrantes de la Junta de Concertación Política de la Cámara de Diputados, se ha tratado la posibilidad de que la Legislatura local lleve a cabo un programa institucional con el cual se mantendría contacto permanente y cercano con la ciudadanía informó el coordinador de la bancada del PAN, Guillermo Vega Guerrero. (PA p.11)

MARCO LEÓN CALIFICA DE OCIOSOS A DETRACTORES

Por Aimée Pacheco

El diputado Marco Antonio León Hernández calificó como ociosas las acciones de quienes piden su expulsión de Movimiento Ciudadano, y enfatizó que él está más ocupado en las candidaturas ciudadanas y temas de fiscalización, además conminó a quienes han solicitado su expulsión que lo hagan ante los órganos competentes. Fue un grupo de antitaurinos el que solicitó al Partido Movimiento Ciudadano la expulsión de Marco Antonio León Hernández de este partido, por violentar los estatutos al haber impulsado el decreto que declaró como patrimonio cultural inmaterial del Estado de Querétaro las corridas de toros; sin embargo, el diputado dijo que no se puede hablar en forma genérica. (DQ p. 4)



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

NIEGA POSIBLE EXPULSIÓN

Por Liliana Gutiérrez

El diputado Marco Antonio León Hernández aseguró que desconoce si la dirigencia de su partido está detrás de los activistas antitaurinos que piden su destitución de Movimiento Ciudadano y agregó que él no renunciará al partido. "Sería recomendable que quienes no sean militantes del partido, tengan el derecho de hacer su petición pero... no sé de qué me pueden acusar, conforme a los estatutos, no hay alguna causa legal que considere motivo de expulsión" señaló. (AM p. 5)

VISITAN CONTADORES CÁMARA DE DIPUTADOS

Por Jorge Vargas Sánchez

Los integrantes del Colegio de Contadores Públicos del Estado de Querétaro visitaron la Cámara Federal de Diputados y en una reunión de trabajo con legisladores panistas, presentaron sus propuestas en materia hacendaria. El diputado, Marcos Aguilar Vega, presidió la reunión de trabajo, y en ella destacó que el propósito es atender la viabilidad legislativa para las propuestas de reformas fiscales planteadas por los Contadores. La propuesta que los profesionistas presentaron consiste, sobretodo, en la creación del Fondo de Financiamiento Popular al Sector Productivo y modificaciones al Impuesto Sobre la Renta para convertirlas en iniciativas de ley que se incluyan en la reforma en materia hacendaria, para favorecer la economía del país. (PA p.4)

SUBEN SOLICITUDES PARA PREMIO DE PERIODISMO

Por Norma Ayala

La Comisión de Participación Ciudadana, presidida por el diputado Diego Foyo, informó que son 10 los candidatos para recibir la medalla honorífica Ezequiel Martínez en periodismo quien aseguró existe un incremento en las solicitudes en comparación a las que recibieron en 2012. Este año, en la entrega de la medalla estará contemplados los periodistas nacionales. De acuerdo con el legislador, los interesados en entregar propuestas, tienen hasta este viernes para hacerlo. La convocatoria está abierta para que cualquier ciudadano, organizaciones y grupos vinculados al sector de la comunicación de los diferentes medios que hay en la entidad. "Al día de hoy tenemos nueve o 10 propuestas en cuanto a periodistas locales, en cuanto a nacionales tenemos tres, la idea es que terminemos este mes con la recepción de las propuestas y en junio hacérselas llegar al jurado calificador, para que ellos proceda a decidir quiénes son los ganadores tanto de la presea Ezequiel Martínez en lo local como la mención honorífica en la trayectoria nacional, y estas ser entregadas en sesión solemne el próximo 28 de junio", señaló el diputado. (EUQ p.5)

ACOMPAÑA LA PF A MIGRANTES QUE VAN A E. UNIDOS

Por Leticia Iaramillo

Abanderados por la policía federal de caminos un grupo de 125 trabajadores del municipio de Landa de Matamoros partieron a ciudad Juárez y luego se trasladaron a Estados Unidos, donde actualmente están trabajando, específicamente en Oregon, Georgia y California. En asuntos generales en la sesión de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, precisó que a través de este programa se contrata directamente en nuestro país a los migrantes, y se les otorga un permiso de trabajo de seis meses para que laboren en Estados Unidos sin ningún tipo de riesgos. (N p.3)



LEQ EST

JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

PODER EJECUTIVO

RECONOCE CALZADA A EX GOBERNADORES QUERETANOS

Por Carolina Sánchez

La reunión entre el Ejecutivo estatal, José Calzada Rovirosa y cuatro de los ex mandatarios queretanos refiere un clima de civilidad y unidad; envía un mensaje claro a la ciudadanía de que por encima de circunstancias, de periodos y de partidos está Querétaro. (PA p.12)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

EXIGEN PRI Y PRD APLICAR LA LEY A POLICÍAS VIOLADORES

Por Jorge Vargas Sánchez

El presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, y el dirigente municipal del PRI en Corregidora, Roberto De Los Cobos Palacios, coincidieron por separado en que el alcalde, Antonio Zapata Guerrero, debe clarificar los hechos delictivos recientes en que se vieron envueltos varios policías uniformados. En estos días, unos policías municipales de Corregidora tomaron una patrulla y fueron por una persona, con quien se divirtieron y luego, ante la reticencia de la compañera de fiesta, la violaron. Sánchez Tapia dijo que la administración del munícipe ha sido "muy fotogénica: Antonio Zapata aparece con niños en todos sus eventos", y ha dejado de lado la planeación, tan necesaria, agregó, para reducir la inseguridad pública que, afirmó, acusa ese municipio. Sostuvo que la inseguridad pública ha crecido, por la vecindad que el municipio tiene con otro municipio de Guanajuato; y que Zapata Guerrero debiera aprovechar que las administraciones municipales anteriores dejaron lista la planeación urbana, para aplicarla en prevención de que después sea un caos. En lugar de hacerlo, dijo el presidente estatal del PRD, el edil se ha preocupado por hacer de su gobierno una administración "muy fotogénica". (PA p.4)

CONVIVE LUCY CON AMIGOS

Por Redacción

Lucy Huber de Loyola, presidenta del DIF Querétaro, encabezó ayer la muestra de Cultura del Adulto Mayor del Centro de Día Nänxu, que se realiza a través de la Coordinación a Adultos Mayores. En el evento hubo gimnasia rítmica, danza folclórica, teatro, danzón, tejido, horticultura y manualidades. (PA web)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- VACILON. Ahora que están a revisión notarías irregulares, ahí va un caso: José Luis Gallegos Pérez y Estela Gallegos Barredo son el titular y adscrita de la Notaría Pública 31. Su principal cliente es el fraccionador Eulogio Ortiz Ozoños, quien de pura casualidad es yerno y cuñado, respectivamente, de los notarios mencionados y quien, por supuesto, aprovecha esa relación -y la fe pública- para cerrar ventajosas transacciones. ¿Qué no la imparcialidad es el principio más valioso de un fedatario público? Hay violaciones al Artículo 31 numeral II de la Ley del Notariado. DE PASEO. Son muy frecuentes las visitas del diputado Gerardo Ríos a la Sierra Gorda; pero no para atender a ciudadanos, sino para afiliar gente al PRD. En horas de diputado hace la chamba de su líder Lázaro Sánchez y en la casa Legislativa ni se le ve. (DQ p.1)



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

EXPEDIENTE Q. VACIOS

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Las redes sociales se han convertido en un excelente aliado de los ciudadanos para dar a conocer los atropellos de las autoridades, los excesos de sus familias, las malas conductas de otros ciudadanos y además un foro en donde muchos de manera anónima y cobarde sacan sus frustraciones (Ojo, eso sirve de válvula de escape). Todo esto es gracias a que las autoridades y el estado no han sido capaces de crear las instancias oficiales, confiables y operantes para poder quejarse de manera eficaz de algún atropello; por eso algunos usuarios de redes sociales manipulan imágenes, textos y acontecimientos para lograr efectos de tribunal popular. El grupo selecto con acceso a redes sociales juzga, opina y destroza reputaciones; obviamente el material que proporcionan los que se han visto inmiscuidos en los recientes escándalos del internet, es bueno y difícilmente defendible. Algo que las redes sociales y sus usuarios nos están privando, es conocer los nombres reales de las personas involucradas en los escándalos; la protagonista de atropellar a una persona a bordo de un automóvil deportivo en la colonia Roma del DF fue bautizada con el pueril apelativo de #ladydelaroma ; Alguien recuerda que la señora se llama Dalia Ortega y que privó de la vida a otra persona?; otro caso indignante fue el de las señoritas con modales limitados que golpearon a policías por negarse a realizar prueba de alcoholímetro y acuñan la tristemente célebre frase de "Pinche Asalariado", las famosas #ladyspolanco ¿Alguien recuerda que se trata de Azalea Ojeda, ex integrante de Big Brother, y María Vanessa Polo, Miss Puebla 2004?. Seguimos con la finísima persona que golpea al conserje del edificio porque no estaciona su automóvil a tiempo, Sacal Skeme además de insultar al empleado y llamarlo "indio" lo amenaza con despedirlo. En las redes sociales se le bautizó como ""El Gentleman de las Lomas". Una de los recientes escándalos llevados a tribunal electrónico popular fue el que provocó que un funcionario federal perdiera su empleo, el caso de la pomposamente llamada #ladyprofeco Andrea Benítez, hija del hoy extitular de la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) fue nombrada Lady Profeco, luego de que no consiguió la mesa que ella quería en un restaurante, pidió refuerzos y llegaron materializados en verificadores y el negocio fue clausurado. Profeco se quedó sin titular 19 días después. Las redes sociales llenan espacios que no han sido apuntalados por la autoridad, es necesaria la creación de instituciones que protejan de abusos de las personas poderosas para que tribunales sumarios no aprovechen los huecos creados por el propio sistema. DE REBOTE. Que la siguiente manifestación contra el Diputado Marco Antonio León Hernández, será de una asociación llamada "Ciudadanos contra los Pluris" pedirán su expulsión del Movimiento Ciudadano y es que el decano lleva cuatro diputaciones; lo que no saben es cómo protestar para afectar a otro miembro distinguido de ese partido que anda casi en las adanolverar@vahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

ASTERISCOS

De salida. Mientras el Secretario de Obras del Estado, <u>Sergio Chufani</u> hablaba en Palacio de Gobierno sobre la ampliación de Prolongación Constituyentes Oriente, el Gobernador, José Calzada, no tuvo mayor remedio que interrumpirlo para anunciar que viajaría a la instalación del Consejo Nacional de Protección Civil donde el Presidente Enrique Peña Nieto saludó a Calzada Rovirosa, así como al titular de <u>Protección Civil estatal</u>, Gerardo Quirarte Pérez. Regreso a los reflectores. El joven Andrés Longoria Aguilar, acusado en la campaña electoral de ser el militante panista que golpeó una camioneta donde presuntamente viajaba el entonces candidato del tricolor a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, resultó el ganador del segundo lugar en una de las categorías del Concurso Estatal de <u>Debate Político 2013</u>. Joven en acción. El joven obtuvo 14 mil pesos en este concurso organizado por la Secretaría de la Juventud Estatal e incluso aun cuando asegura en sus redes sociales trabajar en el PAN de Pinal de Amoles y Corregidora y aparece en su fotografía de perfil junto al Senador panista Javier Lozano.



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

Con esto se demuestra que no hay colores al menos en la organización de debates por parte de la <u>SEJUVE</u>, aunque al término del concurso, el joven y su porra lanzaron enfadados gritos de "Acción Nacional". Andan norteados. En Movimiento Ciudadano lo que importa son las apariencias y no la realidad por lo que en su página oficial aseguran que el niño naranja, José Luis Aguilera Rico, fue diputado en la Legislatura de Quintana Roo y aparte ha sido Magistrado Presidente de la Sala de Distrito del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo, con sede en la ciudad de Cancún, Senador en 1988 así como Presidente Municipal de Benito Juárez, Cancún, a la mágica edad de ¡5 años! eso sí que es ser precoz. ¡Naranjas!. Y a propósito de la solicitud de expulsión de Movimiento Ciudadano que activistas 'antitaurinos' hicieron en contra de Marco Antonio León Hernández, el diputado habló con los medios de comunicación para advertir a sus enemigos, perdón compañeros de partido que no se irá del partido y si quieren iniciar el procedimiento de expulsión este será laaaargo, aunque al preguntársele si piensa que el dúo de conformado por los Aguilera, padre e hijo, están detrás de esto con el fin de quedarse en familia con el pastel de la candidaturas, el experimentado legislador únicamente solicitó a los reporteros "juzgar" por sí mismos. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MÁS CRÉDITOS A QUERÉTARO.- Casi 16 mil créditos para vivienda otorgará este año el Infonavit en Querétaro, anunció el delegado ENRIQUE GONZÁLEZ GONZÁLEZ en entrevista para El Noticiario Plaza de Armas, que se transmite de una a tres de la tarde por Integra 92.Siete. Dijo también que la institución invierte aquí en créditos hipotecarios el doble de lo recaudado en cuotas. Síganle así. Agua fresca hasta que amanezca. (PA p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Descompuso lo que estaba funcionando. La Judicatura debería regresar el archivo. San Joaquín, el único siempre fiel al PRI. >Detona JCR modernización de transporte. Grave pifia de Jorge Herrera en el TSJ. Autogol: Sabino. Buena vida. Mientras aquí, personal del Tribunal Superior de Justicia sacaba a cubetadas el agua de una bodega en Miranda, donde desde el año pasado se guardan los archivos del Poder Judicial, el hombre que tomó tan delicada -y desastrosa- decisión, Jorge Herrera Solorio, quien durante su paso por la magistratura fue un hombre cercanísimo a Alfredo Botello Montes, se divertía de lo lindo en la Plaza de Las Ventas, en Madrid, España. Este armero no sabe cuántas de las 27 corridas de la temporada fue a ver. No sé si le guste el toro o sea puro blof. En su perfil de Facebook también se puede ver que asistió al Santiago Bernabéu, en donde juega el Real Madrid. Esa sí que es vida. Lo cierto es que este hombre que presidió el TSJ, se retiró luego de 32 años de desempeñarse en ese Poder. Hombre de acuerdos en la oscuridad. Herrera Solorio llegó a la presidencia del Poder Judicial con el apoyo de Alfredo Botello Montes, en sus últimas horas como secretario de Gobierno de Francisco Garrido. Maestro de Derecho en la UAQ, Jorge Herrera se le atravesó en el camino al magistrado Salvador García Alcocer -quien tenía el apoyo del gobernador electo, José Calzada- ganándole por siete u ocho votos contra tres. Ahí fue cuando lo perdimos. Creyó que podía seguir aspirando. Llegar más arriba. Escuchó el canto de las sirenas y pensó que cuando Roberto Loyola se fuera como candidato del PRI a la alcaldía, a él le correspondería ocupar la Secretaría de Gobierno. Pero José Calzada no pensaba igual y nombró a su hombre de toda confianza, Jorge López Portillo Tostado quien dejó en Finanzas al eficiente Germán Giordano y mudó a la oficina número dos. Hablando mal de quienes lo apoyaron durante su presidencia - "no me cumplieron"-, dejó Herrera el Poder Judicial el 30 de abril. Antes, el año pasado, Herrera Solorio sacó del Centro de Justicia -en la antigua Feria- el archivo del Tribunal Superior de Justicia que tenía unas instalaciones viejas, pero nunca inundadas.



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

Rentó bodegas por los rumbos de Miranda a donde fueron trasladados los documentos con la historia de las controversias jurídicas de los queretanos. Entre viernes y sábado granizó y el local hizo agua. 900 expedientes dañados. Y Jorge en el toro y el balón. ¡Olé! ¡Gol! -PALACIO DE JUSTICIA- Una idea. El daño pudo ser mayor. Para entender lo que es el Archivo del Poder Judicial, vayamos a los números: El estado de Querétaro tiene en la capital 10 juzgados civiles, 6 juzgados familiares, 9 juzgados penales; en San Juan del Río 3 juzgados civiles y 3 penales y 4 juzgados foráneos; sin contar a los jueces menores. Y suman más de 60 juzgados, en los que cada juez tiene la obligación de remitir, al archivo General del Poder Judicial, los expedientes concluidos. Lo mismo debe hacer el secretario de acuerdos del Tribunal respecto de los expedientes que forme el Pleno y las 6 Salas. Si en los últimos años, cada juzgado de primera instancia conoce de un número mayor a mil 200 juicios; y si dos de las Salas, que son civiles, han resuelto más de mil 800 litigios anualmente, la cantidad de expedientes que llegan al archivo del Poder Judicial es impresionante. No olvidemos que el Ejecutivo del Estado durante muchos años tuvo bajo su custodia tal archivo, con documentos que datan de la época colonial; pero que hace tiempo que lo regresó para que el Consejo de la Judicatura lo guarde. Y el presidente del Tribunal los resguardó, aun sin el citado Consejo, dentro de los viejos edificios que ocupa en la Plaza de Armas. A partir de que los jueces civiles y familiares están en el Centro de Justicia, cerca de la Preparatoria Sur, el archivo llenó una bodega de grandes dimensiones, ubicada en ese lugar. No importa quién haya dado la orden del cambio, todo indica que la renta fue amarrada por Herrera Solorio, pero no se tiene claro cuándo trasladaron los expedientes. Lo trascendente es que esa documentación contiene, sin distinguir edades, posición económica o cultura, la historia de la forma de vivir y de la manera de resolver todo tipo de conflictos judiciales que han enfrentado los niños, familias, comerciantes, constructores, banqueros y demás habitantes de las rancherías, de los pueblos y de las ciudades de todo el estado. La esperanza de corregir las equivocaciones que han sido evidentes en los últimos meses, viene de la posibilidad de que el nuevo Consejo de la Judicatura, que pronto será nombrado, regrese ese acervo cultural al espacio donde no había sufrido lo que padeció con la inundación que conocimos en la bodega de Miranda. Tal vez el Consejo de la Judicatura cumpla su función emitiendo los lineamientos para la administración de los archivos del Poder Judicial. Es lo menos que pueden hacer ahora que el magistrado Carlos Septién dijo que no habrá sanciones contra quien rentó la bodega porque fue un accidente. Bueeeno. -OÍDO EN EL 1810- Junio. Ahí vienen las celebraciones por el Día de la Libertad de Expresión. Arrancan el miércoles próximo en El Marqués, con el alcalde Enrique Vega Carriles, primero que reparte invitaciones. Más allá del encuentro anual de políticos y periodistas, el asunto de fondo es la apertura en la información y el respeto al trabajo de los medios. Y es que a pesar de que el gobernador José Calzada pone el ejemplo al reconocer la comunicación con la sociedad como un asunto prioritario, en algunas oficinas públicas todavía no saben qué es eso. Aunque usted no lo crea. -¡PREEEPAREN!- Excélsior. Son, dice El Periódico de la Vida Nacional. 132 municipios del país los que se mantienen fieles al PRI y nunca han sido gobernados por otro partido. Uno de ellos, San Joaquín, está en Querétaro. Hasta 1991 los 18, tooodos, eran del tricolor. Fue en esa elección cuando Acción Nacional obtuvo, por primera vez, San Juan del Río, Avuntamiento en donde la alternancia ha sido repetida. El tema viene a cuento porque 90 de los bastiones priístas, entre los que se encuentran Chilpancingo y Nuevo Laredo, estarán a prueba en los comicios de julio próximo. En el estudio, atribuido al Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) se asegura, sin mencionarlos, que dos de los municipios siempre fieles al Revolucionario Institucional son de Querétaro. Y el dato es incorrecto. Sólo San Joaquín permanece ajeno a la alternancia. Conste. -¡AAAPUNTEN!- Inédito. Los líderes del Magisterio, desde el decano Antonio Moya Tovar hasta el actual, Juan Emilio Hernández Molina, se reunieron este miércoles con el gobernador José Calzada Rovirosa para mostrar cohesión y actitud institucional. Ahí estaban también Rogelio Aguirre, Humberto Sánchez, José Luis Olvera, Marco Antonio Rojas, José Alfonso Muñoz, Abel Espinoza y Jesús Galván.



JUEVES 30 DE MAYO DE 2013

El encuentro, promovido por el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, cobra mayor significación cuando en otras entidades del país el profesorado vive convulsiones y protagoniza rebeliones. Aquí, según explicó Jesús Galván en El Noticiario de Querétaro, hay diálogo con las autoridades y los problemas se resuelven en la mesa, sin paros laborales ni suspensión de clases. Otra medalla. -¡FUEGO!- Gran tema. Hoy se reunirá Jorge López Portillo con líderes de opinión (así se dice ahora) para compartir los detalles del proyecto de modernización del transporte colectivo en Querétaro que el gobernador José Calzada detonará el próximo lunes. Van en serio. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx E-mail: pda1970@live.com.mx (PA p.2)

LA AUTORIDAD EN EL PAN

Por José Luis Báez Guerrero

Hay dos hechos que se han ventilado intensamente en los medios de comunicación recientemente: el cambio de coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional por la facultad del presidente nacional del partido, y las diferencias públicas de un grupo de senadores con la dirigencia nacional. Partamos de entender que la decisión de nombrar o remover al coordinador de los senadores es una facultad reglamentaria, exclusiva del jefe nacional, y que es una atribución conocida y reconocida, que no ha sido cuestionada incluso cuando se nombró en su momento al coordinador ahora cesado. Es lamentable que asuntos como éstos se ventilen públicamente, en clara violación a las disposiciones de orden interno que contemplan nuestros reglamentos; sin embargo, es fundamental que se recupere el diálogo institucional una vez conocidos los hechos. Para comprender mejor el origen y la razón de este conflicto, es oportuno y aleccionador retomar el pensamiento y las palabras de don Carlos Castillo Peraza sobre la autoridad y las relaciones de poder en el Partido Acción Nacional. (U.p.11)

FUENTES						
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB				
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER				
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB				
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM				
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO				
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO				
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB				
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX				
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA				
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB				
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB				
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB					

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Impulsa IEQ acceso a la información

Redacción



Del 13 de abril al 28 de mayo del presente año, la Unidad de Información Gubernamental del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) atendió 22 solicitudes de acceso a la información de ciudadanos, dijo la titular de la Unidad y Secretaria Técnica de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información, Isabel Medina Colín.

Durante la sesión ordinaria de dicha comisión permanente, la Secretaria Técnica rindió un informe en el que señaló que del total de solicitudes recibidas, 13 ya fueron atendidas, 8 se encuentran en trámite y una fue remitida a otra dependencia.

Destacó que las solicitudes más frecuentes tienen que ver con el financiamiento a los partidos políticos, los estados financieros de los partidos, los resultados electorales, informes y propaganda de las fuerzas políticas, ejercicio presupuestal del Instituto, entre otros. En ese sentido, la también Coordinadora Jurídica dijo que las áreas más solicitadas son la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y la Dirección General.

Durante su informe, Medina Colín destacó la elaboración del Reglamento de la Comisión permanente, a través del cual se creó un procedimiento para la recepción, registro y solicitudes de información de manera más expedita.

En la sesión estuvieron presentes el Presidente del Consejo General e Vocal de la Comisión, José Vidal Uribe Concha; el Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera; la Vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú; el Consejero Alfredo Flores Ríos; el Director General del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el Representante del PAN ante el Consejo General, Martín Arango García.

EL CORREGIDOR de Querétaro



La pluma de Conín

LA BANQUETERA

Toda una serie de actividades que pretender abonar la democracia queretana realizará mañana viernes el Instituto Electoral de Querétaro en el municipio de San Juan del Río, y como está previsto para nada fue invitado el alcalde de esta demarcación Fabián (el inefable) Pineda, no hace falta su presencia.

Hoy que está de moda salir a los municipios y sesionar fuera de la capital queretana, el IEQ hace lo propio. Para empezar su sesión ordinaria la llevará a cabo a las 11 de la mañana en las instalaciones de la Asociación de Industriales de San Juan del Río que encabeza Armando Sinecio, ex secretario de Agricultura en el sexenio de Mariano Palacios Alcocer.

En esta sesión se conocerán los informes del presidente del IEQ, del Secretario Ejecutivo, así como del Director General, al mismo tiempo se presentarán los estados financieros de los partidos PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Verde Ecologista, todos ellos correspondientes al cuarto trimestre del 2012.

También el **IEQ**, en una tarea de autovigilancia, votará el acuerdo del Consejo General por el que se aprueba el dictamen que emite la Comisión d Transparencia y Acceso a la Información, por lo que se somete a consideración del Consejo los lineamientos en materia de Transparencia y Acceso a la Información.

Paralelamente el IEQ (que pretende desaparecer la iniciativa presentada por el Senador Ernesto Cordero y que de alguna forma le costara la cabeza de la coordinación blanquiazul en la Cámara Alta) efectuará toda una serie de actividades cívicas que pretender impulsar la democracia en la entidad.

Muy temprano y al filo de las 8:30 de la mañana los funcionarios en pleno del Instituto encabezarán la ceremonia de izamiento de la bandera nacional en el jardín Independencia, posteriormente se realiza el Taller de Valores Democráticos para Niños en el Colegio Centro Unión, lo mismo en el Colegio San Juan, estos talleres los impartirá la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral.

También el **IEQ** realizará una charla democrática dirigida al Colegio de Ingenieros Civiles, bajo el tema Procesos Electorales.

Finalmente y para cerrar con broche de oro al filo de las 5 de la tarde se llevará a cabo una plática con los industriales de SJR en donde se abordará el tema de las candidaturas independientes, que seguramente a más de uno de ellos le llamará la atención ya que puede ser un posible candidato bajo este nuevo rubro, y como el interés tiene pies seguramente será una charla muy concurrida.

30	DF	MAYO	DE	2013
	DL	IVIAIO	DL	2013



OTROS



SEMANARIOS	El luformador en la	REVISTAS	
	Politica.	NO.2	

JOAQUÍN SAN ROMÁN NOVOA

Director de El Informador en La Política



El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) envía cordiales felicitaciones a usted y su equipo de trabajo por el inicio de la publicación *El Informador en la Política*, que atinadamente dirige.

Es grato contar en nuestro estado con publicaciones que contribuyan al fortalecimiento de la cultura política y democrática de los queretanos.

Enhorabuena con este nuevo proyecto informativo.

Tu participación hace la democracia INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

Selecciónde Prensa Logal 2013

Coordinación de Información y Medios

